

"Un signo de solidaridad"

- 02.07.2020 - Conferencia virtual del Consejo Nacional y la Comisión Perú



Friburgo. La Comisión Perú de la Arquidiócesis de Friburgo y el Consejo Nacional de la Partnerschaft Perú-Friburgo intercambiaron puntos de vista por primera vez en una conferencia virtual este miércoles (1° de julio 2020). Mons. Peter Birkhofer, Obispo Auxiliar de Friburgo, dio la bienvenida a los participantes y enfatizó la importancia de este diálogo en la actual situación: "Ambas comisiones tienen la tarea de buscar formas estratégicas para hacer que la Partnerschaft sea sostenible en el contexto de nuestro desarrollo actual y especificar temas que son importantes en términos estructurales para superar los desequilibrios. Pero hoy es particularmente importante para nosotros hablar entre nosotros para hacer frente al presente y futuro y así mostrar solidaridad".

"El camino desde mediados de marzo ha sido más difícil para ustedes, nuestros amigos en el Perú, que para nosotros en Alemania", enfatizó el Obispo Auxiliar. En los últimos meses, la pandemia del coronavirus ha agudizado las diferencias sociales, y también se han revelado debilidades estructurales en el sistema de salud. Subrayó que en el futuro se hablaría de "cómo los siglos de colonización han creado desequilibrios". Un "estilo económico extractivo" basado en la explotación de los recursos naturales ha exacerbado estos problemas. "Cómo encontramos formas, en la humanidad real, en reconocimiento de la dignidad de cada persona y en la apreciación de nuestro medio ambiente, para llegar a una nueva forma de tratar con los demás que sea sostenible y no viva de la explotación y la discriminación", dijo el Obispo Auxiliar Peter Birkhofer como una preocupación central del diálogo.

Además de la situación actual, la ayuda de emergencia concreta en Perú y las acciones en la Arquidiócesis de Friburgo también se discutieron en esta sesión virtual: "Esperamos que como Arquidiócesis de Friburgo podamos mostrar un signo de solidaridad, especialmente en tiempos de crisis. Nosotros apoyamos al Perú, en cooperación con Caritas de Alemania", enfatizó el Obispo Auxiliar y particularmente destacó el intercambio constante entre Perú y Alemania a nivel local: "Sin contactos directos, hubiéramos permanecido ciegos a sus necesidades, pero también a su fortaleza." El Arzobispo de Cusco, Monseñor Richard Daniel Alarcón Urrutia, Presidente del Consejo Nacional, dijo en su saludo que al Papa Francisco le preocupaba caminar juntos

como una iglesia en solidaridad. Esto también sería visible en la Partnerschaft. Estuvo de acuerdo con el Obispo Auxiliar Peter Birkhofer que se tiene que reflexionar sobre los fundamentos y causas de la crisis. También se refirió a la gran solidaridad entre el pueblo del Perú.

El cardenal Pedro Ricardo Barreto Jimeno expresó recientemente el valor de esta solidaridad: "Hay una infección con Covid-19, pero también una infección de esperanza y solidaridad". Esto se evidencia por la infinidad de acciones de solidaridad locales, regionales y nacionales lanzadas por obispos, sacerdotes, hermanas, laicos y jóvenes de la Iglesia del Perú, como dijo el presidente de la Comisión Episcopal de Acción Social (CEAS), Monseñor Jorge Enrique Izaguirre Rafael. El compromiso de los voluntarios peruanos retornados de Friburgo que recolectaron donaciones para familias particularmente afectadas en Iquitos es muy impresionante. Algunos iniciadores acababan de perder sus trabajos ellos mismos o se enfrentan a tiempos profesionales difíciles.

En la conferencia virtual, el Consejo Nacional enfatizó que el apoyo local en la Partnerschaft y la ayuda integral de la Arquidiócesis de Friburgo a Caritas del Perú fueron una muy buena complementación. La cooperación de la Arquidiócesis con Caritas del Perú, así como la comunicación e información periódicas a todos los niveles, nos animan a ver la crisis como una oportunidad para consolidar la Partnerschaft y crecer juntos. La Comisión Perú estuvo de acuerdo con esto. El Obispo Auxiliar Peter Birkhofer subrayó: "Nuestra Partnerschaft es a prueba de crisis y ha demostrado su eficacia, especialmente en la crisis. Depende de las muchas personas que, con pasión, amor, conectadas en oración y fe, se esfuerzan por traer justicia, futuro y humanidad a nuestro mundo, tanto en Perú como en Alemania".



La Comisión Perú de Friburgo en la Kath. Academia de Friburgo

La Partnerschaft entre la Arquidiócesis de Friburgo y la Iglesia Católica en el Perú existe desde 1986. El Consejo Nacional de la Partnerschaft Perú-Friburgo (CN) fue fundado el 20 de agosto del 2001. Fue reconocido por la Asamblea General de la Conferencia Episcopal Peruana el 7 de febrero del 2002. Según sus estatutos, el Consejo Nacional está formado por obispos, sacerdotes, religiosos y laicos. Además del trabajo de la oficina de la Partnerschaft Perú - Friburgo, el Consejo Nacional acompaña los procesos de creación de redes a nivel parroquial, de diócesis y regional y contribuye a la capacitación adicional de los miembros de los grupos de Partnerschaft.

(kna)

En la reunión participaron por parte del Consejo Nacional:

- 1) Mons. Richard Alarcón, Arzobispo de Cusco y Presidente del Consejo Nacional
- 2) Mons. Reinhold Nann, Obispo de Caraveli y Vice-Presidente del Consejo Nacional
- 3) Mons. Gilberto Gomez, Obispo de Abancay
- 4) Mons. Jorge Izaguirre, Obispo de Chuquibamba y Presidente de CEAS
- 5) P. Amadeo Raymi, Vicario General de la Diócesis de Lurín
- 6) P. Peter Seibt, Párroco de la Parroquia San José de Habla Alemana
- 7) Lina Salazar (Callao)
- 8) Martha Salvatierra (Chosica)
- 9) Maribel Ampuero (Lima)
- 10) Juan Fernando Diaz (Trujillo)
- 11) Luis Briceño (Callao) y Presidente de la Asoc. Yanapachikun Immer (Asoc. de voluntarios peruanos retornados de Friburgo)
- 12) Jürgen Huber, Secretario del Consejo Nacional de la Partnerschaft Perú-Friburgo
- 13) Wilson Bellota (invitado, miembro de Asoc. Yanapachikun)

Los miembros de la Comisión Perú se encontraron reunidos en la Kath. Akademie de Friburgo:

- 1) Mons. Peter Birkhofer, Obispo Auxiliar de la Arquidiócesis de Friburgo
- 2) Fabian Freiseis, Dep. Iglesia Universal
- 3) P. Joachim Koffler, Párroco de Friburgo
- 4) P. Tiberio Szeles, Neckargemünd
- 5) Claudia Debes, Programas de Voluntarios de Friburgo
- 6) Rodrigo Da Silva, Dep. Iglesia Universal
- 7) Thomas Schmidl, Mannheim
- 8) Stefan Stortz, Offenburg
- 9) Otto Meier, KAB Friesenheim
- 10) Rahel Edinger, Color Esperanza

(Traducción Jürgen Huber, Lima-Perú, julio 2020)